

Tierra y Libertad

ORGANO DE LA F.A.I.

15 cénts.

Nueva época. Núm. 5

REDACCION Y ADMINISTRACION: UNION, 19

Barcelona, 1 agosto 1936

Contra la dispersión

No atomizar el trabajo

Conviene insistir en la conveniencia de que lo más útil para nosotros es en estos momentos aplastar al fascismo.

Pero conviene insistir también en que, junto al combate, está la solvencia de nuestras ideas anarquistas, más acreditadas hoy que nunca, porque sus mismos adversarios han de reconocer su eficacia y su seguridad crítica.

Ahora bien: el esfuerzo de cada hombre que nos ayuda, la labor de cada mente y de cada brazo, no puede diluirse en una multiplicidad indefinida de propósitos.

¿A qué empeñarse en hacer mil siete cosas cuando tan bien podría hacerse una sola? Hay que tener en cuenta que cada cosa sola tiene bifurcaciones y particularidades en número infinito. Pero partiendo de un orden vital, no de un orden muerto, hacer una cosa sola es pulsar armónicamente todas sus cuerdas. Hacer siete cosas es pulsar un cordaje mentecorto por sus discordancias.

La multiplicidad de actividades propias hace que el hombre no tenga el control de sí mismo, porque aun contando con envidiables cualidades: el hombre preparado, ninguna batalla pueda sostener la actividad artística de siete orquestas.

No atomizar el trabajo es hoy una divisa que reputamos salvadora. Nadie puede substituir a todos los seres humanos de una cuadrícula geográfica determinada ni de un gremio determinado. ¿Cómo es posible que substituya a todos los españoles en todo?

Si hay dificultades, se dan éstas porque las imaginaciones calenturientas las crean al tratar su posible actividad, que reducida a proporciones concretas tendría eficacia. Al querer intervenir en siete comedios, licencian a siete hombres útiles, imponiéndose la inutilidad.

Sigamos estricta y lealmente el ejemplo que nos ofrecen los avances científicos. En el campo de la ciencia experimental, el investigador se traza a sí mismo la especialidad de su esfuerzo, no dividiendo éste, sino sumándolo a esfuerzos paralelos.

Un propósito no se cumple nunca si se cruzan con él otros propósitos. Esta abundancia de propósitos lo malogra todo, lo tapona todo.

Los hechos han puesto ahora a los españoles en un trance que deja margen a la voluntad y a la iniciativa. Téngase presente la obligación: limitación y no se convierta lo que es actividad: posiblemente útil en un desconocido fatal: causa de haber querido separarlo todo y ordenarlo todo. Cada uno en su sitio, pero nadie en ningún sitio para emitir órdenes. Las órdenes han de ser acuerdos. Nadie impide ahora la relación de unos con otros, de uno con todos y de todos con uno.

La guerra social contra el fascismo

La guerra social contra el fascismo llevada a cabo en España, es de una significación eminentemente internacional. Tiene la virtud de marcar una pauta para todos aquellos países que actualmente se hallan sometidos bajo las patas de los despotas totalitarios. El gesto de la España que trabaja viene a decir a todos los pueblos oprimidos: «Esto deberíais haber hecho».

He ahí la gran verdad. Si a la insurrección fascista se hubiese respondido en todas partes con algo más contundente que cuatro planiferas democráticas, el fascismo, y con él la guerra, sería hoy un peligro desconocido, inofensivo, que a nadie quitaría el sueño.

Aprendan, pues, todos del pueblo español, de este pueblo que, sin armas ni pertrechos o con alguna que otra pistola en principio, ha sabido cortar el paso a los ejércitos disciplinados, armarse debidamente y arremeter, colocándose en el franco terreno de la ofensiva hasta reducir progresivamente al enemigo.

La lucha contra el fascismo no es de pánfaro ni de tribuna. Ni plenomanía ni membrete. La lucha antifascista no puede ser más que desde la barricada, aunando voluntades sobre objetivos concretos y hechos consumados. Lo demás es comedia diplomática por anticipado: un juego de las misas, juego.

Un hecho vale por cien discursos; y el hecho de España, cuando pueda ser apreciado al detalle, por todos los discursos y todos los Parlamentos.

Así se escribe la Historia.

Se ha perdido un carnet

El compañero Alfredo Martínez ruega a quien haya encontrado un carnet confederal y una tarjeta de militante extendidos a su nombre, envíe ambos documentos al Sindicato de Artes Gráficas de Barcelona.

Al mismo tiempo, ruega a todos los compañeros que detengan a todo individuo que pretenda utilizarlos.

Nada hermana a los hombres como la voluntad de hacer entre varios lo que uno es impotente que haga.

LA LIBERTAD TANGIBLE

Por la autonomía de los Municipios

Hay en los poderes fascistas que de hecho gobiernan con un régimen de corona como con un régimen de gorro frigio una preocupación acérrima en favor del impuesto. El poder reaccionario alega que el pueblo no tiene la debida preparación para vivir por su cuenta y por su iniciativa. Parece lógico que si existiera falta de capacidad se suprimiera el mando y se empleara la pedagogía. Pues no se hace así. Lo que siempre se impone en el régimen autoritario es la fuerza bruta y el poder limitado contra el ciudadano útil. En vez de pedagogía, contribución.

Tenemos el ejemplo palpable de la organización del Municipio como célula política y contribuyente, cuando en esencia y por cualquier parte que se analice es una célula social integral completa con probada capacidad para vivir libremente.

Los núcleos productores que viven en un Municipio han ganado ahora de nuevo su autonomía y no tienen más que usar de ella. Para todo lo que no pueda hacerse autónomamente en el Municipio está la autonomía capaz de elaborar acuerdos con otros Municipios y capaz de federación en pie de igualdad con distintos núcleos.

La solución de considerar intangibles los Municipios para que organizaran su vida sería en estos momentos verdaderamente creadora y eficaz. De hecho ya se practica en el territorio reconquistado al fascismo. Lo que acordaran los Municipios sería el régimen, un régimen de localidades federadas, con sueldo libre, equidad, eficacia económica y supresión de trabas fiscales. Todo lo que hiciera falta se haría entre todos. La actividad burocrática, que sobra, nadie la ejercería ni pagaría. La autonomía de los Municipios es una solución digna útil y austera para reorganizar la vida española y sacarla para siempre de la percha fascista.

El trabajo socializado

Idea nueva del servicio público

¿Qué es servicio público? El que interesa a todos los ciudadanos. Pero la verdad es que cada día hay más actividades que interesan a todos los ciudadanos.

De ahí que haya actividades que vayan entrando en la calificación de servicio público. El ferrocarril era hace medio siglo un vehículo empleado apenas por unos cuantos privilegiados. Hoy es un vehículo de uso mucho más general. Junto con el vehículo de volante el tran es de uso general y se ha convertido en un servicio público. Prescindamos de momento de los abusos de las Compañías, puesto que estos abusos están siendo ahora prácticamente evitados y suprimidos con el apartamiento del personal fascista. Prescindamos de las corrupciones de los explotadores del carril y del volante y queda el transporte a distancia como un servicio público.

Lo mismo podemos decir del transporte urbano. Ya no es una fuente de ingresos sino un servicio público.

La distribución del petróleo y sus derivados ¿cómo no se han convertido también en servicio público? No se ha convertido en tal por disposición de los creadores del monopolio de petróleo, sino por voluntad del personal útil empleado en la circulación y uso de carburantes líquidos.

El uso progresivo de un servicio lo convierte en público. El agua, el gas y la electricidad se han convertido en servicios públicos, como la limpieza. Este es el hecho. Los operarios y empleados en todas estas importantes funciones sociales comprenden la utilidad general de sus servicios y de hecho los colectivizan.

En esto siguen camino opuesto al de la nacionalización, preconizada por estamentos autoritarios de tipo centralista. Nosotros queremos la federación y sostenemos que ésta es infinitamente preferible a la nacionalización centralista de las modalidades del trabajo. Nuestro punto de partida es federalista y no unificador. Aceptamos la colaboración de todos sin mando de nadie, la federación sin autoridad, el servicio público sin burocracia.

Los milicianos de la mina

Mineros de Puertollano que intervinieron en la toma de Ciudad Real y Albacete, llegan a Madrid

Madrid, 1.—Por la estación del Mediodía ha llegado un tren de mineros milicianos procedentes de Puertollano.

Un numeroso gentío esperaba la llegada de los valerosos mineros de Puertollano que con tanta energía se han batido en Ciudad Real y en Albacete, derrotando en ambas regiones a las fuerzas fascistas.

Los milicianos de Puertollano se dirigieron desde la estación del Mediodía hasta la Puerta del Sol, donde desfilaron ante el ministerio de la Gobernación. Manda estas milicias el diputado socialista compañero Cabrera.

En la Puerta del Sol se había congregado también una enorme multitud deseosa de presenciar el desfile de los heroicos mineros.

En el balcón central del ministerio de la Gobernación se encontraban el ministro de la Guerra general Pozas y el subsecretario Ocho y Tafall.

La multitud aclamó a los milicianos.

Cómo se apagan los odios

Debemos recordar que después de la eficaz intervención de los diferentes organismos proletarios en el movimiento antifascista, subsistirán ciertas clases de odios y rencillas que, para bien de todos los proletarios, no deberian existir.

No deben existir estos odios. Debe predominar una mutua comprensión de parte de los elementos trabajadores para evitar las discrepancias que a raíz del cambio de régimen se plantearán.

Todos sabemos que los elementos que formamos las diferentes organizaciones obreras de Barcelona nos hemos jugado la vida en una ocasión como esta para combatir al fascismo y al elemento burgués que representaba la opresión y explotación de las masas proletarias.

La norma general tendría que ser ahora: no consolidar coacciones sino carterías, dejando que el pueblo diga estabilidad a su manera de vivir sin explotación.

EL MONSTRUO FASCISTA



¡TODOS CONTRA ÉL!